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В разборе завалов принимают участие четверо свердловчан, прошедших специальную подготовку
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Надежда ВЕРШИНИНА,  
Максим НАЧИНОВ

Представители нашего региона работают в составе 
сводной группировки Всероссийского студенческого 
корпуса спасателей (ВСКС), которая оказывает 
помощь специальным службам на месте трагедии 
в «Крокус Сити Холле». Об этом «Областной газете» 
сообщил руководитель свердловского отделения 
ВСКС Ильяс ТЛЕУБАЕВ.

– О случившемся мы узнали, когда были на сове-
щании у руководителя корпуса Евгения Козеева. Сра-
зу приняли решение подключиться и помогать специ-
альным службам. Из Свердловской области на месте 
работают добровольцы, которые были волонтерами 
навигации и управления потоками на выставке-фо-
руме «Россия» на ВДНХ. Разбирать завалы я допустил 
аттестованных спасателей, которые ранее прошли 
специальную подготовку и имеют опыт работы с необ-
ходимым оборудованием, – рассказал Ильяс Тлеубаев.

В числе волонтеров из Свердловской области – 
Дмитрий Бурмакин, один из первых выпускников, 
получивших образование по программам подготов-
ки спасателей в медицинском колледже, а также се-
мья специалистов: фельдшер-спасатель Егор Вино-
куров и  сотрудник Ресурсного центра поддержки 
добровольчества в сфере культуры безопасности Ана-
стасия Винокурова. Волонтеры проводят работы по 
разбору конструкций в чаше концертного зала: рас-
пиливают и выносят конструкции вручную, так как 
тяжелая техника туда заехать не может. В выходные 
волонтеры также устанавливали мачты освещения, 
помогали Следственному комитету на парковке опи-
сывать автомобили, подготавливали площадку для 
заезда техники со стороны демонтированной стены. 
Кроме того, они обеспечили подключение освещения 
в гардеробе, чтобы у сотрудников Следственного ко-
митета РФ была возможность идентифицировать ве-
щи и провести необходимые следственные действия.

Оперативное реагирование  
В Свердловской области усилены меры безопасности в местах массового пребывания людей

Сергей РЫБАКОВ

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ провел 
внеочередное заседание 
антитеррористической 
комиссии региона, 
на котором поручил  
принять дополнительные 
меры по усилению 
безопасности в местах 
массового пребывания 
людей.

– Террористическая атака, 
случившаяся 22 марта в под-
московном «Крокус Сити Хол-
ле», еще раз убедительно свиде-
тельствует о том, что от прояв-
лений терроризма и экстремиз-
ма никто не застрахован. Мы 
выражаем глубочайшее собо-
лезнование всем, чьи родные и 
близкие пострадали в результа-
те этой трагедии. Сейчас самое 
главное – извлечь уроки из про-
изошедшего, усилить бдитель-

ность, межведомственное взаи-
модействие всех структур, отве-
чающих за безопасность насе-
ления, стабильное функциони-
рование систем жизнеобеспече-
ния региона. Особое внимание – 
местам массового пребывания 
людей, мероприятиям с боль-
шим количеством участников, – 
сказал Евгений Куйвашев.

Среди повышенных мер 
безопас ности – отмена куль-
турных и увеселительных ме-

роприятий, в том числе массо-
вых уличных ярмарочных гуля-
ний, а также усиленное патру-
лирование общественных мест 
и  объектов транспортной ин-
фраструктуры.

Также по поручению губер-
натора в обязательном поряд-
ке будет оказана вся необходи-
мая помощь семьям жителей 
региона, погибших в «Крокус 
Сити Холле». Кроме того, Сред-
ний Урал готов оказывать по-

мощь в  ликвидации послед-
ствий терак та.

– Российские регионы в та-
кие трудные минуты всегда при-
ходят на помощь друг другу. Об-
щая беда, стремление противо-
стоять терроризму, актам жесто-
кости и насилия, направленным 
против мирных жителей, нас 
сплачивают и делают сильнее, – 
отметил Евгений Куйвашев.

Свердловчане – на переднем крае
На разборе завалов «Крокус Сити Холла» работают волонтеры-спасатели со Среднего Урала

Проект для юных 

корреспондентов
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Андрей МЕШАВКИН

Жители Свердловской 
области присоединились 
к всероссийской акции 
«Журавли», посвященной 
памяти жертв теракта 
в «Крокус Сити Холле» 
в подмосковном Красногорске. 
В воскресенье в 22:00 
на фасадах Екатеринбург 
Арены, Екатеринбург-ЭКСПО, 
«Ельцин Центра», на экране 
по улице Вайнера, а также 
на здании Инновационного 
культурного центра 
в Первоуральске и других 
объектах отобразилась 
проекция «Журавли». 
Бесконечный клин белых 
птиц, летящих в небо, 
транслировался с большинства 
крупных медиаэкранов 
уральской столицы. 

На станциях екатеринбург-
ского метро включали песню 
«Журавли» в исполнении народ-
ного артиста СССР Муслима Ма-
гомаева, в честь которого назван 
концертный зал «Крокус Сити 
Холла». А в понедельник вече-
ром эту композицию исполнили 
на станции «Площадь 1905 года» 
студенты Свердловского област-
ного медицинского колледжа. 

Присоединиться к акции 
«Журавли» может любой же-
лающий: для этого достаточно 
сложить бумажного журавлика, 
нарисовать птицу или создать 
свой собственный вариант и по-
делиться им в социальных се-
тях, сопроводив пост хештегами 
#Журавли и #МыВместе.

Кроме того, в центре горо-
да жители выложили надпись 
«Екатеринбург скорбит» из че-
тырех тысяч свечей. В этой ак-
ции приняли участие предста-
вители Регионального центра 
патриотического воспитания, 
областных отделений «Молодой 
гвардии Единой России», «Офи-
церов России», «Российских сту-
денческих отрядов», молодёж-
ной организации «Регион воз-
можностей», движения «Волон-
теры Победы».

Мемориалы 
в муниципалитетах

По всей области появились 
стихийные мемориалы, посвя-
щенные памяти жертв теракта в 
Красногорске. Цветы и игрушки 
к ним приносили представите-
ли ветеранских и волонтерских 
организаций, трудовых коллек-
тивов, депутаты, сотрудники ад-
министраций. В общей сложно-
сти в регионе было установлено 
свыше 100 памятных мемориа-
лов. На мультимедийных экра-
нах также транслируются изо-
бражения символических све-
чей в память о погибших.

Так, жители Верхней Пыш-
мы начали приносить цветы к 
мемориалу «Журавли», посвя-
щенному погибшим в Вели-
кой  Отечественной  вой не во-
инам-металлургам. Коман-
да Центра прогресса бокса «Ви-
тязь» в Каменске-Уральском 
возложила цветы у памятника 
«Труженики тыла». Все тренеры 
выражают глубокие соболезно-
вания пострадавшим и семьям 
погибших в Красногорске и Бел-
городе. На центральной площа-

ди Первоуральска жителями ор-
ганизован мемориал в память 
о погибших во время теракта. 
В Богдановиче почтить память 
жертв терроризма в «Крокус Си-
ти Холле» и возложить цветы 
можно на Аллее Славы. В Тали-
це доску памяти жертв трагедии 
организовали у центральной 
районной библиотеки.

Помощь пострадавшим 
и родственникам погибших

На базе Дома доброволь-
цев Свердловской области ор-
ганизована площадка по во-
просам оказания помощи по-
страдавшим, единый номер 
8 (343) 382-23-77. Действует горя-
чая линия акции «Мы Вместе» 
для оказания возможной психо-
логической помощи по телефо-
ну +7-922-039-49-20.

В пресс-службе екатерин-
бургского аэропорта Кольцо-
во сообщили, что в связи с тра-
гедией авиагавань предоставля-
ет бесплатное обслуживание в 
бизнес-залах родственникам и 
близким жертв трагических со-
бытий.

Поминальные молитвы

В субботу в Свято-Троицком 
соборе Екатеринбурга по завер-
шении вечернего богослуже-
ния митрополит Екатеринбург-
ский и Верхотурский Евгений со-
вершил поминальную молит-
ву (литию). В воскресенье во вре-
мя Божественной литургии глава 
митрополии вознес особое мо-
литвенное прошение об упоко-
ении душ рабов божиих, погиб-
ших при теракте в Красногор-
ске, а также о здравии всех остав-
шихся в живых. Поминальные 
молитвы проведены во всех хра-
мах и монастырях Екатеринбург-
ской митрополии. Поминаль-
ные молитвы в память о погиб-
ших и молитвы за исцеление ра-
неных прошли 24 марта и во всех 
мусульманских религиозных ор-
ганизациях Свердловской об-
ласти. Вечером 23 марта начал-
ся еврейский (иудейский) празд-
ник  Пурим, в который планиро-
вались детские и взрослые меро-
приятия, однако в связи с обще-
национальным трауром они бы-
ли отменены.
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Уральским 
педагогам 
расскажут о методах 
профилактики 
экстремизма 
в молодёжной среде

Серия семинаров, 
направленных 
на профилактику 
экстремизма 
в подростково-молодёжных 
и образовательных средах, 
охватит свыше тысячи 
уральских педагогов. 
Информационно-
аналитические мероприятия 
в Екатеринбурге, 
Каменске-Уральском, 
Нижнем Тагиле, 
Серове проведет 
ведущий федеральный 
эксперт, руководитель 
информационно-
аналитического центра 
«Граница настоящего» 
Яна АМЕЛИНА.

Первая встреча 
состоялась 25 марта на базе 
Уральского государственного 
педагогического 
университета и собрала более 
200 специалистов.

– Наше мероприятие 
случайно совпало 
с террористическим актом 
в Подмосковье в «Крокус 
Сити Холле». И, к сожалению, 
приобрело еще большую 
актуальность. Технологии 
социально-психологического 
воздействия совершенствуются 
практически каждый день, 
и даже эксперты не успевают 
адаптироваться к ним. Поэтому 
сегодня мы постараемся 
показать общие алгоритмы 
воздействия. Мы поговорим 
о тенденциях, которые 
актуальны в сфере исламского 
радикализма, ультраправых 
и иных запрещенных в России 
движений, – рассказала Яна 
Амелина.

Визит организован 
по инициативе Уральской 
ассоциации «Центр 
этноконфессиональных 
исследований, профилактики 
экстремизма и противодействия 
идеологии терроризма» 
при поддержке департамента 
внутренней политики 
Свердловской области, 
министерства образования 
и молодёжной политики 
региона и думы Екатеринбурга.

– Мы пригласили 
эксперта, который давно 
занимается противодействием 
деструктивным социальным 
технологиям. Ранее наша 
ассоциация проводила 
подобные мероприятия 
с пенсионерами. Сейчас хотим 
поработать с педагогами, 
поскольку даже этой категории 
злоумышленникам удается 
замутить голову. И кроме того, 
обладая базовыми знаниями 
о существующих технологиях 
социально-психологического 
воздействия, им будет проще 
объяснять детям и подросткам 
опасность этих технологий, – 
подчеркнул президент 
ассоциации, депутат городской 
думы Екатеринбурга Сергей 
Павленко.

Максим НАЧИНОВ

Свердловская область присоединилась к акции памяти жертв теракта в Красногорске

Журавли над Уралом

Легендарные «Журавли» звучат в екатеринбургском метро в память о погибших в «Крокус Сити Холле»
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Без цели нет деятельности,  

без интересов нет цели,  

без деятельности нет жизни.

  
Виссарион Григорьевич БЕЛИНСКИЙ, 
русский литературный критик  
XIX века

Рассказать  
о значимом  
и ярком
Не бояться, участвовать, 
пробовать что-то новое, еще 
и еще раз – и успех обязательно 
придет. Примерно такие 
советы дают все активные 
представители молодёжи, 
в том числе и те, о ком можно 
прочитать в сегодняшнем 
выпуске  «ОГ-ого!». И они 
абсолютно правы. 

В этот раз мы решили 
не задавать определенную 
тему нашим начинающим 
журналистам из разных уголков 
области – слишком много важных 
и интересных событий произошло 
за последние недели. Приезд 
Владимира Путина в Нижний 
Тагил и посещение им местной 
школы, участие представителей 
нашей области во Всемирном 
фестивале молодёжи и студентов 
в Сочи, подведение итогов 
проекта «Сказ – виртуальный 
пересказ» в честь юбилея 
П. П. Бажова, масштабная 
историческая реконструкция 
боя Красной армии… Для кого-
то незабываемым стало первое 
в жизни голосование на выборах 
Президента России, а для кого-то – 
открытие Центра бокса, о котором 
так давно мечтали местные 
мальчишки. 

Читаешь материалы – 
и ловишь себя на мысли: сколько 
в наши дни возможностей у 
молодёжи проявить себя! И они, 
эти возможности, множатся 
с каждым днем. Конкурсы и 
акции, вызовы и встречи – 
везде востребованы креативные 
подходы, умение работать в 
команде или в одиночку, упорство 
в достижении цели. 

А юнкорам нужно уметь 
не пропустить мимо себя все 
важное и интересное, написать 
об этом, сделать фото или 
видео и выслать нам. Материалы 
будут опубликованы в нашей 
вкладке или в аккаунте «ОГ-ого!» 
в социальной сети «ВКонтакте».

Совершенно секретно: скоро 
мы будем подводить итоги 
реализации нашего проекта за 
учебный год. Можно еще успеть 
рассказать о ком-то или о чем-то, 
что того заслуживает. Это могут 
быть люди, что рядом с вами, 
события, что происходят вокруг, 
особенности вашей территории. 
Стоит активизироваться и – 
действовать! 

Светлана 
ЛЕБЕДЕВА, 
руководитель 
проекта «ОГ-ого!»

Проект «В едином марше» 
реализует Марина Георгиевна 
ЧЕРКАСОВА, председатель 
Свердловского областного 
отделения Общероссийского 
общественного 
благотворительного фонда 
«Российский детский 
фонд» в новых российских 
территориях. 

А началось все, когда ребя-
та-юнармейцы из Донбасса 
приехали летом 2021 года в Ека-
теринбург и побывали на ма-
стер-классе по игре на марше-
вом барабане. Они остались в та-
ком невероятном восторге, что 
попросили Марину Георгиев-
ну помочь им создать отряд ба-
рабанщиков у себя. И благодаря 
стараниям сотрудников Росдет-
фонда, а также Фонду прези-
дентских грантов, который под-
держал финансово этот проект, 
мечта детей была исполнена.

Марина Георгиевна несколь-
ко раз летала на Донбасс. В ито-

ге в Луганской Народной Респу-
блике было создано 8 подобных 
отрядов, в Донецкой Народной 
Республике – 6. 

– Самое главное, что 150 ре-
бят не только научились бараба-
нить, чтобы сопровождать раз-
личные мероприятия, но и все 
очень подружились, – говорит 
она.

Откуда у председателя об-
ластного отделения РДФ такой 
интерес к барабанам? Все пото-
му, что она сама в детстве состо-
яла в отряде барабанщиков во 
Дворце пионеров города Сверд-
ловска. В 14 лет Марина Геор-
гиевна была командиром это-
го отряда, вместе с ним объезди-
ла всю страну, побывала в «Ор-
ленке», а потом не несколько лет 
стала вожатой в «Артеке». И сей-
час, благодаря своему опыту, она 
дарит возможность детям за-
ниматься этим замечательным 
и ярким делом.  

Самый первый отряд бара-
банщиков на Донбассе был соз-

дан в Луганской школе №21 в 
январе 2022 года. После прове-
денных мастер-классов ребята 
развернули там целое движе-
ние. Был создан ансамбль «Ди-
воритм», который занял во Все-
российском заочном конкурсе 
творческого фестиваля «Адрес 
детства – Россия» III место. В этот 
отряд в данный момент входит 
30 девочек, которые смогли объ-
единить вокруг себя всю школу. 

–  Ни одно мероприятие 
не проходит без наших барабан-
щиц. Почти  еженедельно перед 
«Разговором о важном» мы про-
водим линейки. Девочки тоже 
принимают в них участие: вы-
носят флаг, маршируют, бара-
банят, – рассказывает Лилиана 
Владимировна Быкадорова, ди-
ректор школы №21.

Своими впечатлениями де-
лится Вероника, участница ан-
самбля «Диворитм», ученица 
школы №21 г. Луганска: 

–  Больше всего мне нравится 
тот момент, когда палочка сту-

чит по барабану. Это очень заря-
жает, вырабатывается огромное 
количество адреналина. Мы хо-
тим и дальше продолжать уча-
ствовать в других всероссийских 
конкурсах и научить младшее 
поколение игре на барабанах.

Проект «В едином марше» 
культивирует в молодёжи дея-
тельный патриотизм и чувство 
ответственности, помогает им 
учиться работать в команде и 
дружить. Марина Георгиевна го-
ворит, что все партнеры просят 
продолжать это дело – создавать 
новые отряды барабанщиков, 
в том числе для ребят из началь-
ной школы, организовать в Ека-
теринбурге слет уральских и 
донбасских барабанщиков. По-
этому проект будет дальше раз-
виваться, расширяться и при-
носить огромную пользу детям. 

Валерия 
РОССИХИНА,  
1 курс факультета 
журналистики УрФУ

Марина Черкасова проводит мастер-класс в одной из школ Донбасса

«Когда палочка стучит 
по барабану»
14 отрядов барабанщиков создано в Донбассе
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«Когда нам сказали, что 
в школу приедет Президент 
России, мы не поверили, – 
говорит ученица 10 «Б» класса 
школы №32 г. Нижнего 
Тагила Соня СОСНОВА.  – 
Осознавать, что такой 
человек ходил по нашим 
коридорам, кабинетам, 
посещал столовую, 
разговаривал с директором 
и завучем – сложно. Для нас 
это большая честь. Не зря 
мы ждали, когда школу 
отремонтируют и даже 
учились около года в других 
учебных заведениях».

…После насыщенной про-
граммы на Уралвагонзаводе в 
день посещения главой госу-
дарства Нижнего Тагила в сере-
дине февраля президентский 

кортеж переместился в центр 
города, к одному из старейших 
образовательных учреждений 
Нижнего Тагила – школе №32. 
Она открылась после капиталь-

ного ремонта по окончании 
минувших зимних каникул. 
О  ремонте, современном обо-
рудовании и школьных тради-
циях Владимиру Путину рас-

сказала директор учебного за-
ведения Галина Масликова. 

– Хороший проект модерни-
зации школы получился, – ска-
зал глава государства, выслушав 
ее, и сел за новую парту в каби-
нете физики. 

Производитель парты, за 
которой сидел Владимир Вла-
димирович, – тагильская ме-
бельная фабрика «Финист». Ди-
ректор фабрики Роман Жуков 
вспоминает: 

– Для начала мы пригласи-
ли директора школы №32 Гали-
ну Масликову и ее заместителя 
для того, чтобы они познакоми-
лись с производственным про-
цессом. После этого изготовили 
столешницы, которые заказчи-
ки несколько дней тестировали. 
Один элемент погрузили в воду 
на пять дней, другие царапали, 

резали. Поверхность оставалась 
целой. Результатом были до-
вольны, поняли, что будем рабо-
тать вместе. Теперь каждый уче-
ник 32-й гордится тем, что в его 
школе побывал Президент и по-
хвалил за успешно реализован-
ный проект модернизации. 

 В школе обсуждается идея –
отметить парту, за которой си-
дел Владимир Владимиро-
вич в кабинете физики. Воз-
можно, на столешнице напи-
шут дату посещения Президен-
том школы после модерниза-
ции, приклеят фото. Садиться 
за парту будут только отлични-
ки по физике, для них это мо-
жет стать хорошей мотивацией. 

Ульяна ВЕРШИНИНА,  
г. Нижний Тагил

Президент осматривает кабинет физики в школе №32
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Когда твой наставник – 
человек увлекающийся 
и энергичный, ты и сам хочешь 
быть таким же. Юнкорам 
Карпинска и Волчанска 
с наставником повезло: наш 
лидер Марина ПАЛЕЦКИХ – 
для нас достойный пример. 
Не так давно она приняла 
участие во Всемирном 
фестивале молодёжи, который 
с 1 по 7 марта проходил 
на федеральной территории 
«Сириус», что близ города 
Сочи. Город молодёжи 
мира принимал 20 тысяч 
участников, в их числе и наша 
Марина Валерьевна.

Подать заявку на участие 
в  ВФМ могли все желающие от 
14 до 35 лет: создать личный ка-
бинет на сайте фестиваля, затем 
представить портфолио,  эссе на 
определенную тему и видеови-
зитку. Всего от нашей области 
поступило несколько тысяч зая-
вок, но отобрали 135 человек.

– Когда увидела на своей по-
чте приглашение, сначала пла-
кала, а потом прыгала от радо-
сти, – делится с нами Марина. – 
Территория Города молодёжи 
мира, где и проходили все со-
бытия ВФМ, была яркой, функ-
циональной, украшена в ду-
хе фестиваля и передавала его 
смыслы: стремление к откры-
тости, единству, равенству воз-
можностей и счастливому бу-
дущему.

Марина приняла участие во 
встречах с писателем и создате-
лем уникального проекта «Рус-
ские супергерои» Олегом Роем, 
с  полномочным представите-
лем Президента в УрФО Влади-
миром Якушевым, губернато-
ром Свердловской области Евге-
нием Куйвашевым, его замести-
телем Павлом Крековым, а так-

же в мероприятиях, что касались 
работы медиа. Весьма любопыт-
ными были деловые игры, пре-
зентации образовательных игр, 
нетворкинг-сессии, связанные 
с обучением иностранцев в Рос-
сии. Они наглядно показывали, 
как разнообразие культур обо-
гащает нашу жизнь. 

– Мы соседствовали с ребята-
ми из Намибии, Польши, Герма-
нии, Бельгии. Познакомили их 
с творчеством Павла Петрови-
ча Бажова, с народными игра-
ми, рассказали им о Свердлов-
ской области. Ребята реагиро-
вали очень позитивно, некото-
рые из них знают русский язык 
и любят творчество наших ар-
тистов, – говорит Марина.

Каждый день в Городе моло-
дёжи мира были организованы 
концерты с участием звезд рос-
сийской эстрады, а зарядку про-
водили известные спортсмены. 

– В Ледовом шоу Ильи Авер-
буха самый сильный момент 
лично для меня был – выход на 
лед Романа Костомарова. Вот 
она – любовь к жизни, его пре-
данность делу, целеустремлен-
ность, стойкость духа и неве-
роятная сила поражают. После 
операций этот человек вновь 
выступает. Зал аплодировал 
стоя, – не скрывая эмоций, рас-
сказывает наш наставник.

По словам Марины, ВФМ на-
всегда в ее сердце. Это грандиоз-
ное событие стало площадкой 
для открытого разговора и об-
мена мнениями, центром еди-
нения молодёжи мира.

Милослава 
ИВАНОВА,  
объединение 
«Журналистика», 
г. Карпинск 

Открытие Всемирного фестиваля молодёжи – незабываемый момент
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Все взялись за руки

Вероника КОНОБЕЙЦЕВА – ученица 10-го класса нашей гимназии, 
победитель «Большой перемены» и активистка, в начале марта она 
стала участницей Всемирного фестиваля молодёжи. Подростков 
из России было отобрано всего 500, в том числе 12 из Свердловской 
области, среди них – Вероника. 

Она увлекается медициной, поэтому при подаче заявки на участие 
выбрала направление «Здоровый образ жизни». В рамках фестиваля Ника 
в составе команды создавала комплекс упражнений по нейрогимнастике 
для развития памяти и координации. Ребята разработали анимационное 
видео, которым могут воспользоваться ученики на переменах 
или спортсмены перед соревнованиями.

На ВФМ каждый мог пообщаться с людьми из разных государств, 
в отряде у Ники были ребята из Армении, Таджикистана, Сирии, Египта 
и других стран.

– Благодаря фестивалю, я смогла улучшить свой английский 
и подружиться с интересными ребятами. Общаясь с ними, я узнавала больше 
о системе образования в других странах, о том, как там сдают экзамены. 

На фестивале было много событий, обо всех рассказать невозможно. 
Вот три наиболее ярких для Вероники. 

Конечно, ей запомнилось торжественное открытие, особенно, момент, 
когда главные герои постановки, Аделина и Андрей, взялись за руки, 
как и тысячи участников Всемирного фестиваля молодёжи. Они показали, 
что готовы взять ответственность за общее будущее. 

Из всех утренних зарядок со звездами Вероника выделила зарядку 
с Евгенией Медведевой. 

– Женя привлекает меня трудолюбием, упорством, смелостью 
и харизматичностью. Такие спортсмены, как она, служат для меня и моих 
друзей примером для подражания. 

Еще среди самых незабываемых событий она назвала концерт Shaman. 
Ника отметила, что на себе почувствовала, как его песни заряжают 
энергией, они наполнены патриотизмом и гордостью за нашу страну. 

Следующий фестиваль планируется провести через семь лет. Вероника 
советует всем представителям молодёжи попробовать свои силы, подать 
заявку и, возможно, стать, как и она, участником этого грандиозного 
форума. 

Алина САМОЙЛОВА,  
медиацентр «Класс»  
гимназии №177, г. Екатеринбург

Вероника с символом фестиваля – Чебурашкой
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ВФМ в сердце навсегда!

Наш наставник – 
на фестивале!

Президентская парта
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Ирбит – мотоциклетная 
столица России
Уникальные машины на заводе 

собирают вручную

Сергей Полыганов показывает лучшие стрипы

БО
РИ

С 
ЯР

К
О

В
Сборочный цех Ирбитского 
мотоциклетного завода стал 
первым объектом пресс-
тура представителей средств 
массовой информации, 
который прошел в начале 
марта. Он был приурочен 
к 90-летию региона. В нем 
приняла участие команда 
медиацентра школы №9 города 
Ирбита «Первые в девятой».  

Пресс-секретарь викторины 
«Опорный край» Ирина Никола-
ева рассказала нам, что формат 
пресс-тура обычно использует-
ся, когда нужно привлечь внима-
ние к какому-либо событию, про-
екту или организации. Для этого 
собирают журналистов, пригла-
шают руководителей, известных 
людей и показывают им что-то 
новое и интересное. 

На Ирбитском мотоциклет-
ном заводе, в сборочном цехе, 
нам удалось увидеть процесс руч-
ной сборки мотоциклов. Мы уз-
нали, что именно они станут 
призами викторины «Опорный 
край». Как рассказал директор за-

вода Владимир Курмачев, заказы 
на мотоциклы поступают из Ки-
тая, Японии, Америки, Австра-
лии и других стран.

Почетными гостями 
пресс-тура стали Сергей Каря-
кин – российский автогонщик, 
мастер спорта международно-
го класса и Юрий Матвеев – рос-
сийский футболист, нападаю-
щий, тренер. Юрий Александро-
вич рассказал об одной из тради-
ций их футбольного клуба:

– Перед каждой игрой Шмель, 
талисман нашей команды, на мо-
тоцикле «Урал» делает круг поче-
та по стадиону. А после игры все 
зрители могут сфотографиро-
ваться возле этого мотоцикла. 

Ирбитский мотоциклет-
ный завод был и остается един-
ственным в России предприяти-
ем, производящим тяжелые мо-
тоциклы, и одним из немногих 
в мире, выпускающим мотоци-
клы с боковым прицепом. За вре-
мя его существования на заводе 
была собрана огромная коллек-
ция мототехники, она явилась ос-
новой для создания Ирбитского 

государственного музея мотоци-
клов. Именно он и стал второй 
остановкой пресс-тура.

В музее мы узнали, что за-
вод был эвакуирован в Ирбит из 
Москвы в 1941 году, во время Ве-
ликой Отечественной войны, он 
выпускал мотоциклы для обе-
спечения российских войск. По 
настоящее время Ирбит счита-
ется «мотоциклетной столицей 
России». Несколько спортсменов 
из Ирбита в разные годы  уста-
новили мировые рекорды на мо-
тоциклах «Урал», их имена мож-
но встретить на страницах книги 
рекордов Гиннесса. 

Участие в пресс-туре для ре-
бят из нашего медиацентра бы-
ло очень полезным. Мы узна-
ли больше информации о своем 
родном городе, посмотрели, как 
работают профессиональные 
журналисты, получили от них 
ценные советы.

Мария ЗАВЬЯЛОВА,  
медиацентр «Первые 
в девятой», г. Ирбит

Первый раз на выборы

Посидеть на призовом мотоцикле – особая привилегия

...16 марта, второй день выборов 
Президента Российской 
Федерации. По дороге в вуз 
я вижу очередь рядом 
с вывеской: «Избирательный 
участок». И сегодня я, 
студентка журфака, окажусь 
там в первый раз, среди 
множества тех, кто хочет быть 
услышанным. Мои первые 
выборы – мое громкое слово, 
значимое решение в моей 
взрослой жизни.

После учебных пар моя доро-
га – не в общежитие, а в Дом дет-
ства и юношества, избиратель-
ный участок №1416. В руках – за-
явление о включении в список 
избирателей по месту нахожде-

ния и паспорт. Те, кто выбрал спо-
соб голосования по заявлению, 
подходят к волонтеру за опреде-
ленным столом. Растерянность: 
нужно ли показывать заявле-
ние? Что ставить напротив име-
ни выбранного кандидата: га-
лочку или крестик? Куда бросать 
бюллетень? Волонтер дает отве-
ты на вопросы даже без их озву-
чивания. 

А на выходе из избирательно-
го участка тоже стоят столы. Вик-
торина! Протягиваю лист с зада-
ниями. Дают подарок – медаль в 
честь 90-летия Свердловской об-
ласти, на вопросы о которой я 
отвечала. Выяснить, стал ли ты 
счастливым обладателем кварти-
ры, автомобиля, мотоцикла или 

смартфона, можно будет только 
12 апреля.

Пока я голосую в Екатерин-
бурге, моя семья идет на выборы 
в школу №61 в Набережных Чел-
нах. Можно было никуда не ид-
ти, сделать выбор из дома с по-
мощью дистанционного элек-
тронного голосования (ДЭГ). 
Но моим родителям нетрудно 
преодолеть небольшое рассто-
яние. По их словам, только так 
можно ощутить себя частью од-
ной страны, почувствовать си-
лу народа. Это нас объединяет.  

Алёна 
БОБОНАЗАРОВА,  
1 курс факультета 
журналистики УрФУ
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Репортаж с избирательного участка

ВДОХНОВЛЕННЫЕ БАЖОВЫМ

На конкурс «Сказ – 
виртуальный пересказ» 
художники высылали 
стрипы по его 
произведениям

Более 1 000 человек приняли участие в конкурсе комиксов 

(стрипов) по сказам Павла Петровича БАЖОВА. Он был 

организован благотворительным Фондом «Бажов» в рамках 

празднования 145-летия со дня рождения писателя. 

Руководитель Фонда Сергей ПОЛЫГАНОВ встретился в начале 

марта в редакции «ОГ» с журналистами, среди которых были 

и юные корреспонденты. 

В конкурсе комиксов приняли участие люди самых разных 
возрастов, проживающие на территории нашей области и даже соседних 
регионов, – от школьников до пенсионеров. Творческие работы 
поступили более чем из 20 городов Среднего Урала, а также из сельских 
поселений.

Сергей Полыганов рассказал, зачем фонд «Бажова» проводил такой 
конкурс среди жителей нашего региона: 

– Проблема известная, дети почти не читают книги. Мы 
придумываем разные творческие подходы – конкурсы, съемки кино, 
постановку оперы, чтобы привлечь их внимание к книгам, в частности, 
Бажова.

Конкурс комиксов был организован в рамках проекта «Сказ – 
визуальный пересказ». Командой программы были проведены мастер-
классы по рисованию стрипов. Участникам конкурса сначала надо было 
выбрать сказ П.П. Бажова, найти интересный сюжетный фрагмент, 
а затем нарисовать ленту из 3–4 картинок. 

Среди индивидуальных и коллективных комиксов, присланных 
на конкурс, были выбраны 10 работ, ставших победителями. Их авторам 
были вручены дипломы и ценные призы, а все остальные получили 
сертификаты. Одна работа получила номинацию в категории «Юный 
талант». 

Руководителя Фонда спросили, а какой, на его взгляд, из рисунков 
выбрал бы сам писатель? Он ответил, что, скорее всего, работу Маши 
Воробьевой по сказу «Хозяйка Медной горы». А вот юный автор 
вопроса предположил, что сказителю понравились бы рисунки Глеба 
Бачинского по сказу «Малахитовая шкатулка», созданные в стиле 
абстракционизма.

Также мы узнали, какой сказ на сегодняшний день является самым 
популярным. Согласно различным наблюдениям, это «Серебряное 
копытце», в том числе потому что его сюжет понятен даже самым 
маленьким детям. 

Сейчас готовится к постановке опера «Синюшкин колодец», автором 
музыки к которой является уральский композитор М.А. Басок. Это будет 
еще одна возможность познакомить со сказами Бажова как можно 
больше людей. 

Анастасия ДРУГОВА,  
7 класс, школа №166,  
г. Екатеринбург
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Решительная победа 
и красное знамя
Реконструкторы показали, в каких условиях проводила 

свои первые бои Красная армия

Фестиваль-реконструкцию «Год 
1918: рождение Красной армии» 
организовало региональное 
отделение Российского Военно-
исторического общества в честь 
Дня защитника Отечества. 
Он прошел в Верхней Пышме, 
в Парке культуры и отдыха 
«Патриот» Центрального 
военного округа. 

Красная армия фактически 
была создана 23 февраля 1918 
года, когда началась массовая за-
пись добровольцев в ее отряды. 
Именно поэтому в советское вре-
мя праздник 23 февраля назы-
вался День Советской армии. За-
дачу воссоздать первые бои но-
вообразованной Красной армии 
против сильнейших войск Кай-
зеровской Германии постави-
ли перед собой реконструкторы, 
участники различных историче-
ских клубов области. Они были 
одеты в военную форму начала 
ХХ века, а в руках держали соот-
ветствующее тому времени ору-
жие. Еще одним маркером эпо-
хи, подчеркнутым реконструк-
торами, явилась политизирован-
ность населения России накану-
не гражданской войны. В отря-
де «красноармейцев» можно бы-
ло легко различить, например, 
анархиста, одетого в характер-
ную черную форму и провоз-
глашающего соответствующие 
идеи.

Сам «бой» проходил на тер-
ритории обширного полиго-
на, расположенного в дальнем 
конце парка. Небольшой «не-
мецкий» отряд занял удобные 
для обстрела позиции на левом 
краю, в то время как «красноар-
мейцы» наступали справа. Их 
также обстреливали из пулеме-
та, находившегося чуть правее 
основных «немецких» позиций. 

На поле лежал толстый слой сне-
га, по колено солдатам, из-за че-
го наступавшие «красноармей-
цы» пробирались с огромным 
трудом. Сбоку по краю поля рас-
положились зрители – на фе-
стиваль пришло большое коли-
чество гостей, в частности, уче-
ники младших классов одной из 
местных школ. 

Поначалу преимущество бы-

ло явно на стороне «германских» 
войск. Находившиеся под по-
стоянным обстрелом «красно-
армейцы» продвигались край-
не медленно, а некоторые из них 
«умерли», не успев пройти и по-
ловины поля. «Красные» даже 
попытались отправить парла-
ментера на переговоры с «нем-
цами», но это не принесло ре-
зультата. Постепенно инициа-

тива перешла на сторону «крас-
ноармейцев». У немцев закон-
чились патроны к «пулемету», 
и продвижение к их позициям 
значительно ускорилось. Итог 
битвы – решительная победа от-
ряда молодой, недавно создан-
ной армии над «немцами» с по-
следующим водружением Крас-
ного знамени на значимом объ-
екте. 

– Реконструкция историче-
ских событий – одна из лучших 
форм военно-патриотическо-
го воспитания, – сказал после за-
вершения «боя» Александр Еме-
льянов, руководитель региональ-
ного отделения Российского Во-
енно-исторического общества. 
– Можно учить патриотизму по 
фильмам,  по книжкам, но ког-
да ребенок приходит сюда, видит 
настоящую военную форму, на-
стоящее оружие, общается с исто-
риками, которые этим професси-
онально занимаются, то резуль-
тат получается совсем другой. 

Он считает, что такие рекон-
струкции должны проходить как 
можно чаще, чтобы подтягивать 
молодежь в знании истории и со-
бытий героического прошлого 
наших войск и учить ее на этих 
примерах.

Богдан СЕНЦОВ, 
студия «Проба пера», 
Дворец молодежи, 
г. Екатеринбург

Залог успехов – дисциплина и сила духа
Пять поединков 
по нескольким дисциплинам 
стали первыми 
выступлениями в стенах 
комплексной спортивной 
школы в Талице, получившей 
название Центр бокса. Его 
открыли 1 марта масштабно 
и торжественно. 

От задумки его возведения до 
реализации прошло около пяти 
лет. Центр бокса включает в себя 
четыре оборудованных спортив-
ных зала, шесть спортивных сек-
ций: бокс, рукопашный бой, уни-
версальный бой, дзюдо, пауэр-
лифтинг и мини-футбол. Новей-
шее специализированное обо-
рудование предоставлено спорт-
сменам для развития навыков, 
а помогать им в этом будет про-
фессиональный тренерский со-
став. Здесь будут заниматься бо-
лее 300 юных борцов, в залах 
установлены трибуны для жела-
ющих за них поболеть. 

«Наша миссия – развитие дет-
ского спорта» – именно эти слова 
стали лозунгом Центра, который 
является филиалом комплекс-

ной спортивной школы олим-
пийского резерва. 

Открытие началось с высту-
пления танцевальной студии «Ра-
дуга» и театральной студии «НЕ 
КЛАССИКА», участники которых 
показали зарождение Вселенной: 
создание четырех стихий. Чтобы 
достичь превосходства, они долж-
ны объединиться. Приняв сти-
хии, человек получает дисципли-
ну и силу духа – качества, которые 
нужны для становления сильно-
го спортсмена, побеждающего на 
соревнованиях. Эти качества и бу-
дут развивать тренеры в ребятах. 

Почетные гости – вице-губер-
натор Свердловской области Олег 
Чемезов, депутат Государствен-
ной Думы Максим Иванов, ми-
нистр спорта Свердловской обла-
сти Леонид Рапопорт и олимпий-
ский чемпион Егор Мехонцев, а 
также глава Талицкого ГО Михаил 
Михайлов оставили автографы на 
боксерской перчатке в память об 
открытии Центра бокса.

– Я надеюсь, что в ближайшее 
время мы увидим, как здесь за-
гораются новые звезды, – сказал 
Олег Чемезов. 

Показательные бои заверши-
ли открытие Центра бокса. Сна-
чала на ринг вышел Егор Мутов-
кин из Талицы, боксер с шестилет-
ним стажем, кандидат в мастера 
спорта России. Он выступил про-
тив Геннадия Деянова, боксера с 
четырехлетним стажем из Ниж-
ней Салды. Напряженный бой за-
кончился победой Егора Мутов-
кина. Следующими на ринг выш-
ли Денис Передерей, победитель 
первенства России по рукопаш-
ному бою, и Михаил Ямов, кан-
дидат в мастера спорта. Вто-
рой боец одержал победу с 
отрывом в два балла. Также 
прошли выступления по уни-
версальному бою и смешан-
ным единоборствам. 

Открытие Центра бокса в Та-
лице – знаменательное событие 
для спортсменов всего округа. Та-
лантливые ребята смогут еще ак-
тивнее развивать здесь свои на-
выки и получать награды на со-
ревнованиях. 

Айгуль ГАБИБОВА, 
студия журналистики 
«Арт-Медиа», г. Талица Олег Чемезов расписывается на боксерской перчатке 
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Отряд красноармейцев настроен решительно
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Экономика с акцентом на медицину
Руководителей медучреждений учат в УрГЭУ управлять финансами

Развитие системы здравоохранения в Рос-
сии является одним из приоритетных на-
правлений. Строятся новые многопро-
фильные больницы и поликлиники, мо-
дернизируются старые, идет оснащение 
высокотехнологичным оборудованием, 
увеличивается число бюджетных мест 
для целевиков в медвузах. Управление 
лечебным учреждением и его подразде-
лениями становится все более сложным, 
требует не только медицинских, но и эко-
номических знаний. О том, как руководи-
телям приобрести дополнительные ком-
петенции, рассказал «Областной газете» 
заведующий кафедрой экономики соци-
альной сферы Уральского государствен-
ного экономического университета, док-
тор медицинских наук, профессор Игорь 
БОРЗУНОВ.

– Игорь Викторович, ваша кафедра 
специализируется на экономике здравоох-
ранения. Чем это обусловлено?

– Здравоохранение – социально ори-
ентированная отрасль, к которой приме-
нимы далеко не все законы рыночной эко-
номики. Если для предприятий торгов-
ли, промышленности маржинальная со-
ставляющая является одной из важней-
ших целей, то для медицинского учрежде-
ния, как государственного, так и частного, 
на первом месте – охрана здоровья челове-
ка. Кстати, менеджмент здравоохранения 
выделен в отдельное отраслевое направ-
ление науки во всех экономически разви-
тых странах.

Кафедра экономики социальной сфе-
ры УрГЭУ является единственной на Урале 
и одной из немногих в Российской Федера-
ции, где ведется подготовка специалистов, 
владеющих современными управленчески-
ми технологиями, умеющих грамотно вы-
строить финансовую политику медицин-
ского учреждения.

– Главный врач сегодня – это и медик, 
и управленец? Почему бы не разделить 
эти функции между двумя специалистами, 

чтобы один занимался лечебными вопро-
сами, а другой – хозяйственными? 

– Вы знаете, несколько лет назад шла 
дискуссия: может ли быть главным врачом 
человек без медицинского образования? 
Пришли к выводу, что не может. Не нашла 
поддержки и идея разделения функций. Со-
гласно действующему в нашей стране про-
фессиональному стандарту, главный врач 
медицинской организации должен иметь 
высшее образование по одной из специаль-
ностей: «Лечебное дело», «Педиатрия», «Ме-
дико-профилактическое дело», «Стомато-
логия», а также подготовку в интернатуре/
ординатуре либо профессиональную пере-
подготовку по специальности «Организа-
ция здравоохранения и общественное здо-
ровье». И должен отметить, что сегодня все 
реже встречаются главврачи без второго – 
экономического образования.

– Какие программы реализуются ва-
шей кафедрой и на кого они рассчитаны?

– Основные профессиональные обра-
зовательные программы нашей кафедры 
в бакалавриате «Экономика здравоохране-
ния», в магистратуре – «Экономика и орга-
низация здравоохранения». По ним могут 
обучаться выпускники школ, но основную 
массу студентов составляют выпускники 
колледжей и вузов как медицинской, так и 
любой другой направленности.

Кроме того, центром параллельно-
го и дополнительного профессионально-
го образования студентов УрГЭУ реализу-
ется программа повышения квалифика-
ции «Основы экономики и управления в 
здравоохранении». Она рассчитана на сту-
дентов третьего и четвертого курсов меди-
цинских колледжей, для которых занятия 
проводятся параллельно основному обуче-
нию. Институт дополнительного образова-
ния УрГЭУ реализует программу профес-
сиональной переподготовки «Экономика 
и организация в здравоохранении», кото-
рая предназначена для студентов медицин-

ских вузов и специалистов-практиков  – 
главных врачей и их заместителей, заведу-
ющих отделениями медицинских учрежде-
ний, руководителей и специалистов фар-
мацевтических, страховых, санаторно-ку-
рортных организаций.

– Какие знания и навыки они получа-
ют в ходе обучения?  

– Наши выпускники осваивают эконо-
мику и планирование в здравоохранении 
в целом, а также экономику медицинско-
го страхования, фармации, больничного 
хозяйства, анализ рынка медицинских ус-
луг, постигают особенности оплаты тру-
да в здравоохранении, организации и пла-
нирования закупок товаров, работ, услуг 
в мед учреждениях, а также организацион-
но-экономические основы предпринима-
тельства в здравоохранении и т. д.

– Большинство бюджетных мест в ме-
дицинских вузах, по распоряжению пре-
мьер-министра РФ Михаила Мишустина, 
будет отдано в этом году целевикам. Это 
поможет решить проблему нехватки ка-
дров в больницах и поликлиниках. А на 
вашей кафедре есть обучение по направ-
лению организаций?

– Большинство студентов попадают к 
нам по направлению медицинских, фарма-
цевтических, санаторно-курортных, стра-
ховых организаций, которые и оплачива-
ют их обучение. Занятия проходят в заоч-
ном формате с применением дистанцион-
ных технологий. 

– Как вы советуете выстроить траек-
торию обучения на вашей кафедре уже 
работающим специалистам?

– Руководителям и их заместителям, 
экономистам медицинских организаций, 
руководителям аптечных сетей, на мой 
взгляд, целесообразно выбрать такой алго-
ритм обучения: 

 f по программе повышения квалифи-
кации «Основы экономики и управления в 
здравоохранении» с применением дистан-

ционных образовательных технологий, с 
последующим обучением в «ускоренном» 
бакалавриате по профилю «Экономика 
здравоохранения»; 

 f по программе профессиональной пе-
реподготовки «Экономика и организация 
здравоохранения» с применением дистан-
ционных образовательных технологий, с 
последующим обучением в «ускоренной» 
магистратуре по программе «Экономика и 
организация здравоохранения».

– Насколько успешны ваши выпуск-
ники?

– Должен сказать, учиться к нам при-
ходят в основном уже состоявшиеся специ-
алисты, практики, достигшие определен-
ных высот в своем деле. Например, в про-
шлом году магистратуру по профилю 
«Экономика и организация здравоохра-
нения» окончили 9 главных врачей госу-
дарственных медицинских организаций. В 
этом году у нас также учится немало руко-
водителей, и среди них главврач одной из 
крупнейших на Урале частных медицин-
ских компаний. Студенты понимают, что 
успех в наши дни сопутствует тем, кто го-
тов к непрерывному образованию и раз-
витию. Образовательные программы ка-
федры поддерживает министерство здра-
воохранения Свердловской области. По-
лученные знания помогают выпускникам 
расширить компетенции, оказывать меди-
цинские услуги в учреждениях на более 
высоком уровне.

Татьяна БУРОВА
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Материал размещен в рамках 
совместного информационного 
проекта редакции «Областной газеты»  
и Уральского государственного 
экономического университета

Планы, успехи, награды
В министерстве физической культуры и спорта региона подвели итоги прошедшего года и обозначили планы на новый

Надежда ВЕРШИНИНА

В столице Урала 
на «Екатеринбург Арене» 
прошло заседание коллегии 
министерства физической 
культуры и спорта 
Свердловской области. На нем 
были подведены итоги работы 
в 2023 году и обозначены планы 
на 2024 год.

Заседание, на котором при-
сутствовали депутаты свердлов-
ского Заксобрания, спортивные 
функционеры, известные трене-
ры и спортсмены, руководители 
подведомственных региональ-
ному минспорта учреждений, 
провел министр физической 
культуры и спорта Свердловской 
области Леонид Рапопорт.

Были вручены награды и бла-
годарности представителям от-
расли, внесшим большой вклад 
в развитие физкультуры и спор-
та Свердловской области.  Кроме 
того, Леонид Рапопорт вручил ве-
ликому волейбольному тренеру 
Николаю Карполю, который так-
же посетил коллегию в качестве 
почетного гостя, сигнальный ва-
риант книги «Сто лет побед», по-
священной вековому юбилею 
спортивной отрасли региона.

Затем Леонид Рапопорт вы-
ступил с докладом о развитии 
физической культуры и спорта в 
Свердловской области в 2023 го-
ду и публичной декларации це-
лей и задач министерства физи-
ческой культуры и спорта Сверд-
ловской области на 2024 год.

Министр отметил, что реги-
он планомерно идет к достиже-
нию цели, поставленной Прези-
дентом Российской Федерации к 
2030 году, – обеспечить вовлечен-
ность в систематические занятия 
спортом не менее 70% граждан 
страны. Для нашего региона эта 

планка находится выше – 75%. В 
2023 году доля свердловчан, си-
стематически занимающихся 
физической культурой и спор-
том, составила 61,2%.

Говоря о развитии инфра-
структуры, Леонид Рапопорт от-
метил, что в рамках федераль-

ного проекта «Бизнес-спринт», а 
также в рамках государственных 
и муниципальных программ на 
территории региона каждый год 
строятся спортивные объекты. 
Уровень обеспеченности граж-
дан спортивными сооружения-
ми по итогам 2023 года составил 
58,8%.

Министр обозначил в каче-
стве одной из приоритетных за-
дач на 2024 год успешное завер-
шение федерального проекта 
«Спорт – норма жизни» и при-
звал максимально ответствен-
но подойти к решению постав-
ленных в проекте задач. Это со-
здание доступных условий и рав-
ных возможностей для всех кате-
горий граждан, расширение си-
стемы мотивации для старшего 
поколения и социально незащи-
щенных слоев населения, обе-
спечение непрерывного кален-
даря тренировочных и соревно-
вательных мероприятий для на-
ших спортсменов, продолже-
ние развития новых форматов 
соревнований с приглашением 
иностранных участников, а так-
же расширение перечня ино-
странных партнеров и укрепле-
ние существующих спортивных 
дипломатических связей.

Леонид Рапопорт и Николай Карполь изучают тематические полосы «Областной газеты», посвященные спорту
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Открытое акционерное общество «Россий-

ские железные дороги» в лице Свердловской 

железной дороги – филиала ОАО «РЖД» про-

водит аукцион №24/3924/АP/А/Э/СВЕРД на 

право заключения договора аренды:  помеще-

ние №66 площадью 39,8 кв. м на первом этаже 

объекта недвижимого имущества – здания 

детского корпуса с подземным переходом, 

по адресу: Свердловская область, г. Нижний 

Тагил, железнодорожная станция Старатель. 

Торговая процедура является открытой по 

составу участников, электронной, открытой 

по форме подачи предложения о цене, про-

водится методом пошагового повышения 

начальной цены. Сроки проведения процедур 

(по московскому времени): 

Дата и время начала подачи заявок: 

1 февраля 2024 г. 14:00. 

Дата и время окончания подачи заявок: 

1 апреля 2024 г. 07:00. 

Дата и время рассмотрения заявок: 

8 апреля 2024 г. 10:00. 

Дата и время начала проведения торгов: 

11 апреля 2024 г. 08:00. 

Дата и время подведения итогов торгов 

11 апреля 2024 г. 10:00.

Заявки на участие в торгах подаются по-

средством электронной торговой площадки 

«РТС-тендер», расположенной по адресу 

rts-tender.ru в сети Интернет. 

Место проведения торгов: электронная тор-

говая площадка «РТС-тендер», расположенная 

по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Получить подробную информацию о по-

рядке заключения Договора можно, позвонив 

Заказчику по телефону: 8 (343) 320-12-98 

либо направив запрос в электронной форме 

через сайт ЭТП.
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Культура в печати
В День работника культуры министерство культуры Свердловской 

области и «Областная газета» подписали документ о сотрудничестве 

Наталья ШАДРИНА

Министр культуры 
Свердловской области Светлана 
УЧАЙКИНА и генеральный 
директор «Областной 
газеты» Антон ТРЕТЬЯКОВ
подписали соглашение 
об информационном 
сотрудничестве. Стороны 
отметили, что документ – скорее 
формализация многолетнего 
плодотворного взаимодействия 
ведомства и печатного издания.

Подписание докумен-
та состоялось 25 марта – в день 
профессио нального праздни-
ка работников культуры Россий-
ской Федерации. Соглашение об 
информационном сотрудниче-
стве заключено с целью всесто-
роннего, оперативного и досто-
верного освещения деятельности 
министерства культуры Сверд-
ловской области в «ОГ», а также 

информирования читателей о 
проводимых на территории ре-
гиона культурных событиях. 

По согласованию стороны 
определяют мероприятия, под-
лежащие расширенному инфор-
мационному освещению в газе-
те и на сайте издания в формате 
репортажей, отчетов, интервью с 
участниками, комментариев экс-
пертов. Особенно это касается со-
бытий, проводимых в рамках на-
ционального проекта «Культура» 
и государственных программ. 

«Областная газета» может вы-
ступать в качестве информаци-
онного партнера мероприятий 
во всех официальных докумен-
тах и информационных матери-
алах, а также размещать свой ло-
готип в печатных материалах, 
на элементах оформления меро-
приятий и на экипировке участ-
ников культурных мероприятий. 

Министр культуры Свердлов-
ской области Светлана Учайкина 

подчеркнула, что заключенное 
соглашение еще больше укрепит 
связи ведомства и газеты, а также 
поможет дальнейшему сотруд-
ничеству.  

Ранее подобное соглашение о 
сотрудничестве «Областная газе-
та» подписала с министерством 
физической культуры и спорта 
Свердловской области.

Отметим, что информацион-
ное сотрудничество «Областная 
газета» организует в разных фор-
матах. Так, у всех организаций, 
подписавшихся на «ОГ», есть воз-
можность публиковать свои ма-
териалы в разделе «Пресс-рели-
зы» на сайте издания. Кроме то-
го, предусмотрен вариант заклю-
чения отдельных соглашений 
с культурными институциями. 
Подробную информацию мож-
но получить, отправив письмо на 
нашу электронную почту. 

Министр культуры Свердловской области Светлана Учайкина и генеральный директор «Областной газеты» Антон 
Третьяков подписывают соглашение об информационном сотрудничестве
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Свердловские библиотеки 
присоединились к Всероссийской 
неделе детской книги
Акция, официальный девиз которой в Год семьи звучит как «Читает 
семья – читает страна!», продлится до 31 марта. «Неделя детской книги» 
направлена на поддержку детского и юношеского чтения.

В Свердловской областной библиотеке для детей и молодежи 
им. В.П. Крапивина состоятся литературные игры, марафон семейного чтения 
и мастер-классы. Специальным гостем семейного клуба «Детская читальня» 
станет артист Екатеринбургского театра кукол Максим Удинцев. Пройдут 
творческие встречи с детскими писателями: Евгения Перлова научит создавать 
стихи, а Анна Кокшарова представит новую книгу «Оля-ля из шестого отряда». 
Завершит цикл мероприятий Всероссийской недели детской книги IX Областной 
фестиваль детской поэзии «Щегол».

Муниципальное объединение библиотек Екатеринбурга представило 
программу, которая соединяет семейное чтение и юбилей Александра 
Пушкина. Так, детская библиотека №3 приглашает на фестиваль театральных 
импровизаций «Пушкин: сказки и маски» и марафон громких чтений 
«Перечитаем Пушкина вместе». В библиотеке №26 покажут мультфильмы 
по сказкам Пушкина. В библиотеке им. А.М. Горького пройдет встреча с детским 
поэтом Марией Лисаченко «Придумай свою планету».

В Каменске-Уральском в библиотеку №13 ребят приглашают на песочное 
рисование. Здесь же покажут теневую сказку «Записки Муми-папы» и пьесу 
«Сказка о глупом мышонке» в постановке театральной студии «Лестница» 
и отрывки из пьесы «Клочки по закоулочкам». Кроме того, подведут итоги 
конкурса буктрейлеров «Время книжных открытий». В Нижнем Тагиле детей 
ждут «Фантастические приключения библиосемьи», посвященные читающим 
династиям. В Алапаевске в Центральной городской библиотеке им. А.С. Пушкина 
устроят библиотечный видеосалон с просмотром фильма «Манюня: Новогодние 
приключения» по одноименной книге Наринэ Абгарян. В Центральной детской 
библиотеке Краснотурьинска пройдет городской конкурс чтецов, состоятся 
встречи с коллекционерами кукол.

С подробной программой акции и условиями участия в мероприятиях 
можно ознакомиться на сайтах учреждений.

Яна КАЛМАКОВА 

СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДАСТРОИТЕЛЬНАЯ 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МАТЕРИАЛАкрыши, заборы, бани, хозблоки, сайдинг, дома, веранды, террасы, беседки, отмостки, дорожки, стяжки и др.8‑922‑250‑94‑97Консультация бесплатноПЕНСИОНЕРАМСКИДКА 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РЕКЛАМЫ 
Тел.: (343) 262-70-00.

E-mail: reklama@oblgazeta.ru
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